

Lluvias tardías y fugas agravan escasez de agua

Las presas están en crisis y lo peor se presentará en junio, advierte **Luege**; más de 4 millones de habitantes en Edomex y DF padecerán por corte de suministro del Cutzamala que comenzará a las 5:00 horas de mañana

Alfredo Ibáñez

VILLA VICTORIA, Méx., 7 de abril.- Se intensifica la escasez de agua. La falta de lluvias y las fugas en las redes hidráulicas agravan el problema, frente a ello se reducirá al 100 por ciento el suministro del recurso proveniente del Cutzamala, de ahí que más de 4 millones de habitantes del Estado de México y el Distrito Federal, padecerán la restricción los días 9, 10, 11 y 12 del presente mes, afirmó el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), **José Luis Luege Tamargo**, quien alertó que las presas están en crisis y lo peor se presentará en junio próximo.

Durante una gira de trabajo por esta localidad, precisó que pasado mañana entrará en operación la tercera reducción del suministro del Cutzamala, con lo que podrían verse afectadas miles de personas de 13

municipios mexiquenses y 13 delegaciones de la ciudad de México.

Cabe señalar que el paro total del suministro del sistema iniciará a las 5:00 horas del jueves próximo hasta

las 17:00 del día siguiente (36 horas); a partir de este tiempo y hasta las 11:00 horas del próximo sábado se suministrará un 50% a través de la línea dos y desde ese momento hasta las 23:00 horas de este día se restablecerá el 100% del gasto comprometido, el cual se verá reflejado en los puntos de entrega al Estado de México y el Distrito Federal.

El titular de la Conagua dio a conocer que actualmente derivado de las bajas precipitaciones pluviales en la región durante 2008, a la fecha las presas que aportan agua al Sistema Cutzamala registran almacenamientos de un 47 por ciento, lo que implica que tienen poca disponibilidad y están por debajo

del promedio histórico del orden del 69.6 por ciento.

Reveló que la escasez de agua

aún es más grave de lo que se piensa, pues no hay indicios de que ahora vaya a llover y las presas van en franco descenso, ya que se les sigue extrayendo agua, además que el problema de las fugas en las redes de distribución tanto de los municipios como del DF son graves.

Frente a esa realidad, dijo que lo antes posible se reunirá con las autoridades del Estado de México y del Distrito Federal para tomar medidas más drásticas con el fin de preservar el vital líquido.

Cuestionado en torno a las medidas drásticas, sostuvo que éstas consisten en dejar de utilizar la presa Villa Victoria, ya que apenas se ubica al 29.7% de su capacidad y tiene que cuidarse. Con ello entonces se jalaría más agua de la presa Valle de Bravo a fin de cubrir la demanda.

